

## COMMISSION REGIONALE FOOT EN MILIEU SCOLAIRE REUNION DU 23 OCTOBRE 2021 EN VISIO CONFERENCE

PAGE 1/3

Présents : Cyrille COUPY (Président), Daniel SEIGNARBIEUX, Jean-François LABOURDETTE, Angelo FALL, Mickaël AUGUSTIN, BOUARD Gilles (DTR), Olivier GUITON (CTR DAP), Marie-Ange AYRAULT GUILLORIT (Secrétaire générale LFNA).

Excusés : Catherine BEDECARRAX, Christian VALDEC, Jacques DANTAN.

### 1. Présentation des membres de la Commission Régionale FMS

Pour la première réunion de cette toute nouvelle commission régionale de la saison 2021/2022, l'ensemble des membres ont eu chacun la parole afin de se présenter.

### 2. Informations générales (1° degré, 2° degré, universitaire)

Présentations des deux opérations fédérales en partenariat avec le monde scolaire :

- Ecole élémentaire : « Foot à l'école »
- Collège et Lycée : « La Quinzaine du Foot »

4 enjeux majeurs de l'accompagnement des élèves :

- Enjeux éducatifs
- Enjeux Sociaux
- Enjeux Sportifs
- Enjeux de Santé

Ces opérations permettent de créer une passerelle et de revitaliser des secteurs ou des clubs, de développer des Ecoles Féminines de Football (EFF) et de développer la Pratique FUTSAL.

Echanges sur ce sujet :

Lors de la saison écoulée 2020/2021, un seul collège s'est inscrit à l'opération « La quinzaine du Foot » sur l'ensemble du territoire de la Nouvelle-Aquitaine.

Quelques raisons pour la non-inscription à l'opération : une abondance d'actions dans les établissements, un manque de lisibilité dans toutes les actions proposées.

### 3. Formation BMF Universitaire

Un partenariat et des conventions signées avec les Universités des 3 académies de la Nouvelle-Aquitaine. Les étudiants néo-aquitains peuvent se former sur un diplôme à titre professionnel (Niveau 4) dans leur cursus STAPS.

- Université de Bordeaux : 11 stagiaires
- Université de Limoges : 7 stagiaires
- Université de Poitiers : 18 stagiaires

## COMMISSION REGIONALE FOOT EN MILIEU SCOLAIRE REUNION DU 23 OCTOBRE 2021 EN VISIO CONFERENCE

PAGE 2/3

Gilles BOUARD rappelle l'importance d'avoir une personne ressource (réfèrent) au plus près des stagiaires, pour un meilleur accompagnement dans la formation. On peut noter un manque notable à ce sujet pour les étudiants de l'Université de Bordeaux.

### 4. Sections sportives (collèges et lycées)

#### Collèges

#### Lycées

DISTRICT	S.S.S. Elite	S.S.S. Animation	S.S.S. Futsal
CHARENTE	1 G	2 G / 1 F	0
CHARENTE-MARITIME	2 G. / 1 F.	8 G	0
CORREZE	1 F	1 G	0
CREUSE	1 G / 1 F	1 G	0
DORDOGNE	2 G	4 G	1 G
GIRONDE	0	8 G / 2 F	0
LANDES	0	3 G / 1 F	0
LOT ET GARONNE	1 G	1 G / 1 F	0
PYRENEES-ATLANTIQUES	0	8 G	0
DEUX-SEVRES	1 G	1 G	0
VIENNE	1 G	1 F	0
HAUTE-VIENNE	2 G	0	1 G
<b>TOTAL</b>	<b>59</b>	<b>14 (11G/3F)</b>	<b>43 (38G/5F)</b>

DISTRICT	S.S.S. Elite	S.S.S. Animation	S.S.S. Futsal
CHARENTE	1 G / 1 F	1 G	0
CHARENTE-MARITIME	1 G	1 F	0
CORREZE	0	1 G / 1 F	0
CREUSE	1 G	1 F	0
DORDOGNE	1 G	1 F	0
GIRONDE	1 G	0	0
LANDES	1 G	0	0
LOT ET GARONNE	1 G	0	0
PYRENEES-ATLANTIQUES	1 G	1 G	0
DEUX-SEVRES	1 G	1 G / 2 F	0
VIENNE	1 G	0	0
HAUTE-VIENNE	1 G / 1 F	0	0
<b>TOTAL</b>	<b>23</b>	<b>13 (11G/2F)</b>	<b>10 (4G/6F)</b>

Section filière arbitrage :

- Gironde (33) -> Lycée Daguin-Dassault à Mérignac
- Deux-Sèvres (79) -> Lycée de la Venise Verte à Niort
- Haute-Vienne (87) -> Lycée Raoul Dautry à Limoges

Un problème est soulevé sur la filière arbitrage, à ce jour, plus aucun CTRA n'intervient dans l'une des 3 sections. Le manque de maîtrise de certains arbitres se fait ressentir du fait de l'absence de suivi et d'expertise donné par les personnes idoines.

La présence de CTRA sur l'ensemble du curriculum du jeune arbitre est primordial. La connaissance en amont de potentiels jeunes arbitres permet une orientation vers les tests d'entrée en SSS. A ce jour, le nombre de candidats faiblit. Le suivi en interne est lui aussi crucial pour la réussite du cursus. La présence des jeunes arbitres est une réalité sur les différentes compétitions scolaires UNSS. Toutefois, l'accompagnement par le tutorat de spécialistes en arbitrage reste aléatoire lors de ces rendez-vous.

Priorisation sur la création des sections sportives collèges Elite « Filles » sur l'ensemble du territoire Nouvelle-Aquitaine dans les saisons à venir.

Des questions concernant le football féminin sont restées sans réponse. Il a été proposé de solliciter Jérôme DAUBA (directeur du Pôle Espoir Féminin de Mérignac) pour un éclairage précis lors de nos prochaines réunions.

Un ancrage fort de la part du club support d'une section sportive est primordiale pour le bon fonctionnement sur le long terme (mise à disposition d'un éducateur de qualité, passerelle quotidienne entre la section sportive et le club).

## 5. Perspectives/orientations de la Commission Régionale FMS

- La Formation des enseignants

Ecole élémentaire : Le contenu des formations est opérationnel depuis 2 saisons pour les enseignants et pour les intervenants extérieurs dans le cadre de l'opération fédérale du « Foot à l'école ». L'ensemble des districts doivent dispenser cette information au cours de la saison.

Collège-Lycée : la formation pour les enseignants n'existe pas à ce jour.

La commission a décidé de s'orienter vers la création d'une formation continue pour les enseignants qui sera orientée vers la pratique spécifique « Futsal ».

Daniel SEIGNARBIEUX se porte volontaire pour amorcer les premiers contacts avec l'inspecteur académique de Limoges (IA-IPR). La mise en place de cette formation au PAF (Plan Annuel de Formation) serait programmée pour septembre 2022.

- « L'élève de demain... » : Projection dans son cursus

Dans sa scolarité, par le biais de la pratique football, l'élève doit être accompagné de la meilleure des manières, pour une orientation future, qu'il choisira dans un parcours d'éducateur, d'arbitrage ou de dirigeant.

Pour conclure :

- S'appuyer sur l'existant et se nourrir des expériences de chacun pour pouvoir co-constituer l'avenir du football en milieu scolaire.
- Dans chaque académie, un référent de la commission sera désigné comme point d'ancrage sur un pôle d'intervention de secteur.
- Tous les territoires doivent être représentés dans la commission régionale (1<sup>er</sup> et 2<sup>o</sup> cycle, partenaires institutionnels). La commission souhaite intégrer deux nouveaux membres : Benoit BASSEREAU, professeur EPS collège (86). Claude DERIAU-REINE, Directeur Régional UNSS et Franck DUFOUR, Directeur UNSS Pyrénées-Atlantiques (Béarn et Soule).

## 6. Agenda

La prochaine réunion se tiendra en présentiel et se déroulera courant du mois de mars 2022.

*Procès-verbal validé le 12/11/2021 par la Secrétaire Générale, Marie-Ange Ayrault-Guillorit*